

GUÍA PARA COMENTAR UN TEXTO ANTROPOLÓGICO.

Prof. Ixone Fernandez de Labastida.

Existen una serie de criterios generales básicos que sirven de guía a la hora de comentar un texto antropológico. Estos criterios resumen el tipo de preguntas que hay que plantearle al texto. ¿Qué problemas fundamentales expone?, ¿Cuál es la tesis central?, ¿Cómo se fundamenta o justifica?, ¿En qué enfoque teórico se ubica?, etc.

Para intentar responder a todas estas preguntas, hay que proceder sistemáticamente, diferenciando bloques de análisis.

1. Bloques de análisis

1. Identificar la tesis central, los conceptos fundamentales que la sustentan, los objetivos que el autor o autora persigue.
2. Ver cómo se articula la tesis central con las cuestiones más importantes expuestas en el texto. Analizar cómo se definen los conceptos (si es que se definen).
3. Detectar los argumentos más importantes, la coherencia (o incoherencia) de esa argumentación, los pasos no justificados teóricamente (si es que existen) y los vacíos argumentales.

2. Práctica: lee y comenta las siguientes lecturas teniendo en cuenta los bloques de análisis anteriormente explicados.

Lectura 1

- Delgado, Manuel. (jueves 8 de enero del 2009). Lévi-Strauss y el lugar de la antropología. VV.AA. *El País* (23).

Lectura 2

- Kottak, Conrad Phillip. (2002). Etnografía. En *Antropología Cultural*. McGrawHill: Madrid